
Conseil d’école du mardi 31 janvier 2023
Une ombre plane sur la salle du Conseil Municipal de Cassaigne. Il est 19 heures, et pour l’instant

les trois enseignants sont là, en agréable discussion avec Madame la Maire de Cassaigne… L’inquiétude,
cependant, transpire… Où sont les autres  ? Serait-ce une version gersoise des Dix petits Nègres (ah, c’est
vrai, on dit «  Ils étaient dix ») d’Agatha Christie  ? Allons-nous retrouver, si nous nous promenons autour
de l’école et de la mairie, les corps inanimés des personnes manquantes   ? Allons-nous devoir accuser le
Colonel Moutarde d’avoir fait disparaître notre Maire, notre DDEN et Flora en les enfermant dans la
cuisine avec une clé à molette  ? Mais non  ! Ces personnes sont excusées, et peu à peu les participants à la
réunion  s’introduisent  souriants  dans  la  salle… Nous  sommes onze,  nous  aurions  pu être  treize… La
tension aurait été insupportable  ! C’est parti, donc  !

Présents
école maternelle de Cassaigne/école Pierre Gabriel de Mouchan

Mme Casemode ; Mme Lébé ; M. Grenier (enseignants) 

Mairie de Cassaigne
Mme Pujos (Maire) ; Mme Bourdie (conseillère municipale)

Mairie de Larressingle
M. Fernandez (Maire)

Mairie de Mouchan
Mme Driard (conseillère municipale)

Déléguées des parents Cassaigne
Mme Magri ; Mme Maulon-Bégué

Déléguées des parents Mouchan
Mme Nouaille  (cycle 3); Mme VOS (cycle 2)

Excusés :  M.  Touhé-Rumeau  (Maire) ;   Mme Debranche (conseillère  municipale);  Mme Lannec 
(conseillère municipale) ; Mme Gabory (DDEN) ; Mme Grandjean (NAP) ; M. Mariuzzo  (cycle
2) ; M. Vos(cycle 3)
________________________________________________________________________________________________
Le conseil d’école débute par l’intervention des éco-délégués élus dans la classe de CM2, Nawel
Perrin-Coutant et Matys Sarlabou. Ils ont pris de l’aisance depuis la dernière fois, et exposent
ensemble les actions qu’ils ont commencées à mettre en place avec leurs camarades de l’école,
notamment autour du Projet éco-école,  sur le thème des déchets     : il s’agit dans un premier temps
de  réfléchir  sur  les  déchets  et  de  trouver  comment  les  réduire,  en  réutiliser  une  partie,  en
recycler une autre.
•Des affiches   ont été déposées en plusieurs endroits du village, destinées  à  la récupération de
livres, de puzzles et de jeux qui ne servent plus dans les foyers et qui peuvent être déposés à
l’école (un carton de dépôt se trouve sous le préau). Nous en avons déjà récupérés un certain
nombre de belle qualité. Mme Pujos et M. Fernandez demande à ce que des affiches leur soient
transmises pour leurs communes.
•Des autocollants stop-pub   ont été posés sur la boîte aux lettres, et depuis ce temps, comme par
magie, les publicités y ont disparu. C’est un miracle (laïc)...
•L’entreprise  Terracycle propose la collecte de produits difficilement recyclables auxquels elle
arrive à donner une seconde vie. Nous nous sommes engagés dans la collecte de matériel scolaire
usagé (feutres,  stylos)  et  bucco-dentaire  (brosses  à  dents  usagées,  tube  de  dentifrices,…).  À
chaque fois que nous en récupérons 25 kg, nous pouvons les expédier. N’hésitez pas à nous les
faire parvenir !
•Projet éco-école, thème biodiversité   : la parcelle qui nous servira de jardin collaboratif est en
cours de nettoyage et Nicolas nous a construit 5 carrés de potager que nous mettrons en place
bientôt. Nous remercions la Mairie pour sa participation et Nicolas pour son investissement,
même quand on ne lui demande rien ! Nous travaillons en classe, sous forme de dessins, pour
réfléchir à l’aménagement futur de notre jardin.



•Nous nous occupons des mangeoires à oiseaux installées dans la cour de l’école.
•Des ateliers de fabrication de pastilles lave-vaisselle écologiques (à l’initiative de Nawel) ont
lieu le mercredi, et c’est un succès à chaque fois.  Et il semble que la vaisselle sorte propre du lave-
vaisselle, ce qui est quand même bien !
•Le prochain projet de construction concerne un hôtel à hérissons que nous installerons dans le
potager (les prix des chambres seront très accessibles! Après tout, on ne sait pas comment les hérissons
gagnent leur vie).
•Mme Vos  rappelle  que  pour  le  jardin  et  la  serre,  des  graines  et  des  plants  pourront  être
demandés aux parents.
•Nous avons encore plein de projets dont nous vous parlerons plus tard.

École de Cassaigne

Les effectifs
Actuellement,  l’école  compte  toujours  8 PS (nés  en  2019),   12  MS (nés  en  2018)  et  
5 GS (nés en 2017), ce qui nous amène à 25 élèves. C’est un effectif  plus qu’honorable , d’autant
plus qu’une entrée en MS (dont la famille sera domiciliée à Larressingle) est prévue en mai.
C’est une sorte de vague que les écoles devront négocier au moment de sa sortie (après la GS et
le CM2) et ce ne sera pas facile.
Les Mairies du RPI pourraient-elles relancer les familles des élèves admissibles en septembre
2023 pour prévoir les effectifs de façon plus fiable ?
Nous annonçons aussi l’arrivée de deux adultes au sein de l’école : Mme Serris en tant qu’AESH
(deux jours dans la semaine) et Mme Maïa à la garderie.

Le budget
Au 2 janvier, il  y avait  2524 € sur le compte de la Coopérative Scolaire. Peu de mouvement
d’argent sur cette courte période, donc.
117,50 € ont été dépensés pour le spectacle Animalium, et 6 € par enfant pour les livres de Noël,
soit 150 €.
Les dépenses à venir sont les suivantes : 8 € par enfant pour les sorties cinéma ; 125 € pour une
éventuelle animation sur les oiseaux, dans la classe ; une sortie le 12 juin [(entre 10 et 12 € par
enfant. Le devis est en attente)+ le bus, environ 450 €, à partager éventuellement avec une autre
école].

Les travaux
•Nous remercions la Mairie, car elle le mérite bien :
◦Les arbres ont été élagués  … Et envisageons l’avenir (s’il  y en a un) :  il faudra penser à une
solution pour l’ombre en été… Mme Pujos est déjà plongée dans la réflexion pour trouver une solution…
Ces paupières sont mi-closes, preuve d’une forte concentration  !

Activités de la classe
•École  dehors   :  La  météo  hivernale  ne  nous  a  pas  permis  de  mettre  en  place  d’activités
extérieures sur cette période.
•Le 18 novembre, nous sommes allés voir un très joli spectacle musical,  Animalium, inspiré par
Le carnaval des animaux de Camille Saint-Saëns que nous avons travaillé en classe. Les enfants
ont facilement reconnu les personnages et les musiques. Un appel a été lancé aux familles pour
venir  présenter  des  instruments  de  musique  aux  enfants.  Vous  êtes  attendus  nombreux  à
l’école !
•Dans le  cadre  de  la  formation des  enseignants,  des  maîtresses  de  classes  de  maternelle  de
Condom sont venues observer uen séance sur les jeux mathématiques dans notre classe. Elles
ont trouvé les enfants très concentrés et appliqués. La Maîtresse de Cassaigne est elle aussi allée
observer une séquence chez ses collègues et y a trouvé les enfants également bien concentrés sur
leur travail. Ces échanges de pratique entre collègues sont agréables, vivifiants et enrichissants,
surtout pour une structure isolée comme la nôtre.



•La fête de Noël/fin d’année a eu lieu le 10 décembre à Mouchan. Les élèves de Cassaigne ont
chanté quelques chansons aux familles pour les distraire pendant le petit-déjeuner. Pendant ce
temps, le Père Noël est passé dans la classe déposer des livres pour tous les enfants…
•Nous sommes allés au cinéma de Condom voir « Pingu », un drôle de petit manchot qui vit sur
la banquise.
•Nous avons commencé à travailler sur les oiseaux et plus précisément sur les chouettes et les
hiboux.

De petites activités à venir…
•Le  repas de carnaval du 11 Février, avec certainement un  défilé dans le village de Mouchan
juste avant .
•Le 7 mars  , ce sera photo scolaire !
•Une séance de cinéma le 13 avril.
•Sauf  contre-ordre,  nous  nous  rendrons  le  12  juin  à  Madiran,  au  parc  des  rapaces,  toute  la
journée. En principe, si l’arrêté grippe aviaire prend fin, les fauconniers viendront en classe avec
quelques oiseaux pour une animation .

École  Pierre Gabriel de Mouchan

Les effectifs
Depuis novembre, nos effectifs n’ont pas bougé (heureusement!) :  38 élèves répartis de la sorte     : 7  
CP, 10 CE1, soit 17 élèves chez Maîtresse Sylvie et  10 CE2, 6 CM1, 5 CM2, soit 21 élèves chez
Maître Grenier (toujours sur son arbre perché). Nous recevrons deux nouveaux élèves     : un CM2 en  
février et un CE1 en mai, ce qui nous ramènera à nos effectifs de début d’année, soit 40 élèves.

Le Budget
Le compte est crédité à ce jour d’une somme de 1458,89 €. Il n’y a pas eu de gros mouvements
d’argent durant cette période, sinon l’achat de tubes de colle solides et remplissables et donc
réutilisables, ce qui permettra aux parents de s’abstenir de l’achat de colle, et en plus, c’est bien
pour nos déchets...

L’organisation du temps scolaire
Pour  l’instant,  nous  n’en  changeons  pas,  même  si  la  question  s’est  posée...  Nous

envisageons, pour 2026-2029, si c’est encore d’actualité, de commencer plus tôt le matin (à 8h30)
pour finir plus tôt l’après-midi (à 15h30). Les NAP auraient donc lieu de 15h30 à 16h30. Cela
semblait poser de gros problèmes d’organisation pour le CIAS et pour les transports scolaires, ce
qui  nous  a  incités  à  repousser  à  plus  tard  cette  demande  de  réorganisation.  Nous  nous  y
prendrons donc plus tôt à la prochaine session, avec enquête auprès des parents, discussion avec
le CIAS et les transports. Bref,  nous n’imaginions pas que cela était un tel casse-tête !  Pour
l’instant, rien ne change et c’est bien aussi     ! L’assemblée est d’accord  .

Les travaux
•Nous remercions la Mairie pour la mise à disposition et le nettoyage de la parcelle   qui nous
servira  pour  mettre  en  place  le  potager  que  nous  désirons  collaboratif.  Il  faudra  réfléchir
ensemble à un mode de fonctionnement incluant la participation des habitants de la commune.
•Un merci tout particulier à Nicolas   qui s’est occupé du premier nettoyage de la parcelle et de la
construction des carrés que nous disposerons et remplirons bientôt, avant de semer et planter.
•Dans la classe de M. Grenier, la plaque de plafond que Nicolas a changée il y a deux mois après
réparation de la fuite  est en train de se tacher à nouveau… Il faudra vérifier qu’il n’y a pas de
nouvelle fuite (ou demander à la voisine de ne pas danser comme une folle sous sa douche en éclaboussant
partout:) )



Les petites affaires de l’école
•EPS, Sport  
Emma,  notre  gentille  et  efficace  ETAPS  (éducatrice  sportive  pour  les  non-initiés)  reviendra
normalement après les vacances de février pour reprendre en main les activités d’EPS. Pour
l’instant, on ne se débrouille pas trop mal en organisant des séances de rollers dans la  salle et
dans la cour de l’école.
•Photo scolaire  
Nous avons trouvé une photographe ! Elle s’appelle Émilie Sénac-Fargues et vient de Castelnau
d’Auzan. Elle est en train de s’installer comme jeune entrepreneuse et est venue nous présenter
son travail.  Son approche des  enfants  nous a  plu.  Elle  essaie  de s’aligner  sur  les  tarifs  que
pratiquait M. Larrieu, notamment au niveau du maintien de la remise qu’elle nous accorde. Il y
aura donc une photo cette année !  La séance de prise  aura lieu le mardi 7 mars. Un mot sera
adressé aux parents dès la semaine prochaine.

Les activités de l’école
•Les  conditions  météorologiques  s’améliorant  peu  à  peu,  nous  reprendrons  bientôt  les
randonnées plus longues, autour du village.
•Nous continuons d’animer les Conseils de Vie d’École le mercredi, ainsi que les ateliers qui les
suivent. Nous sommes heureux de voir que les grands s’y investissent de plus en plus, proposant
des activités qui sont appréciées par leurs camarades plus jeunes. La fabrication des pastilles
lave-vaisselle en est un exemple. Ils proposent et prennent aussi en main des jeux collectifs dans
lesquels petits et grands prennent plaisir à jouer ensemble.
•Les grands, très sérieux dans la préparation de leur lecture,  continuent de les proposer dans la
classe des petits.  Ils acceptent d’y être critiqués pour s’améliorer et sortent très épanouis de
l’expérience.
•Les CP/CE1 iront au cinéma de Condom ce vendredi, pour visionner un vieux Walt Disney de
derrière les  fagots,   Alice  Comedies ,  assemblage de 4 courts-métrages.  Le mardi suivant (le  7
février), une animatrice de Ciné 32 viendra en classe pour décortiquer les images du film… Les
grands auront normalement droit au même cadeau après les  vacances de février au sujet  de
L’homme qui rétrécit .
•Il y aura, dans le cadre du label « onférienkamangédanst’école » de la cuisine avec Flora, puisque
pour l a Chandeleur, des crêpes vont être préparées… Et qui c’est qui va les manger ?
•En parlant de manger,  le petit-déjeuner de fin d’année du 10 décembre fut un bel évènement,
avec plus de 150 personnes présentes. Les familles sont contentes, il y a de moins en moins de
déchets grâce à leur participation (les nappes en tissu prêtée, les bols et couverts amenés), et on
fera  mieux l’année prochaine :  par  exemple,  on fera  le pain la  veille,  à  l’école ?  Nous avons
dépensé 360 € et nous avons « gagné » 350 €. Nous rappelons que c’est un évènement qui n’est pas
fait pour faire du bénéfice, mais pour créer un espace de connivence, de lien, d’échange et de
bonne humeur… Pour l’instant, ça marche !
•Dans le  cadre du travail  de Maîtresse Sylvie avec  la  classe  des grands,  une animatrice du
SICTOM interviendra pour préparer la visite du centre de tri d’Auch qui aura lieu le 16 mars.
Elle  reviendra  en  avril  pour  une  animation  gravitant  autour  du  compostage qui  aura  lieu
vraisemblablement au jardin.
•Le samedi 11 février, c’est le repas de Carnaval, organisé par le Bercail Mouchanais, (loué soit-il!)
avec normalement un défilé qui vagabondera dans le village. Pour ceux qui ont ça, l’affichette de
ce repas est sur les réseaux sociaux, sinon elle sera diffusée dans les cahiers de nos élèves. Nous
transmettrons les mots concernant le défilé la semaine prochaine. Le rendez-vous devrait avoir
lieu sur la place du village vers 18h45. Le défilé aura lieu de 19h à 19h30, heure de rendez-vous à la
salle des fêtes pour le repas !
•Enfin, n’oublions pas l’autre évènement gastronomique de l’année : la randonnée gourmande du
23 avril     ! Nous prévoyons une réunion la semaine d’avant les vacances pour une première session
d’information et d’organisation.



Questions et interventions diverses
•Madame Vos, déléguée des parents de l’école Pierre Gabriel, demande s’il ne serait pas possible
d’augmenter  la  fréquence  des  repas  végétariens  de  la  cantine  à  un  par  semaine ?  S’adresser
directement à Monsieur le Maire serait peut-être nécessaire, car en tant qu’enseignants, nous
n’avons pas de pouvoir de décision, mais nous sommes force de proposition…
•M. Fernandez,  Maire de Larressingle,  nous informe que  les  activités médiévales auxquelles
nous participons depuis deux ans  (hors période covid!) sont non seulement reconduites mais aussi
étendues aux autres écoles du bassin. Nous le remercions vivement de nous offrir ces moments
toujours riches d’enseignement et de plaisir au coeur de son village. Ces sessions auront lieu fin
mai-début juin.

Et Voilà  !
Il est 21h00, l’heure de clore, de sortir les chips et les boissons et de discuter à bâtons rompus  !
(on essaiera de faire de bonnes gourmandises maison la prochaine fois. On va y arriver… Si des
parents ou des membres des conseils municipaux, veulent aussi s’y coller, on est preneur  !

Nous vous souhaitons à toutes et tous une belle entrée dans le printemps, à
l’écoute du bourdonnement des insectes, le nez levé vers les odeurs chaudes

des fleurs renaissantes...
Nous vous donnons rendez-vous le Mardi 6 juin 2023 dès 19 heures pour

l’ultime conseil d’école qui se déroulera en l’école Pierre Gabriel de Mouchan,
au creux de la vallée!

Si les poèmes vous apportent un peu de chaleur et de douceur on continue dans la foulée. Nous
vous proposons cette fois-ci un poème d’une poétesse du Grand Nord, la Danoise Inger Christensen. Ses
mots enveloppent les moments d’amour du quotidien pour les transmuter en joyau, rendant ces instants de
partage très précieux… A lire et à répéter doucement le matin en direction du soleil levant, en pyjama dans
le jardin, en attendant que le café soit prêt  !

Après le premier matin je cherche
la calme vapeur terrestre du langage

Encore et sans cesse j’embrasse la mémoire de
réveille-moi ! réveille-moi ! Le soleil et les ailes

vibrantes dans la vapeur brune de l’aurore

Ton cadeau à mes pensées c’est la
résistance du dard, caché dans la fleur vaporeuse

Ton cadeau c’est du matin pur

Ma passion : m’éveiller


